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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
FESCO ПОДНЯЛАСЬ НА 33 МЕСТО СРЕДИ 
КРУПНЕЙШИХ КОНТЕЙНЕРНЫХ СУДОХОДНЫХ 
КОМПАНИЙ МИРА

Транспортная группа FESCO поднялась на 33 место
в топ-100 крупнейших контейнерных судоходных компаний 
мира, который составляет аналитическое агентство 
Alphaliner.

Такую же позицию Группа заняла в топ-50 глобальных 
контейнерных линий аналитического агентства Linerlytica. 

Ранее FESCO занимала 35 строчку в обоих рейтингах.

При выставлении оценок эксперты учитывают 
суммарное количество судов (как собственных,
так и зафрахтованных), которыми оперируют компании,
а также их совокупную вместимость в TEU.

По данным аналитиков Linerlytica, общая контейнерная 
вместимость флота FESCO составляет свыше 47 тысяч TEU.

Их коллеги из Alphaliner оценивают этот показатель 
Группы более чем в 45 тысяч TEU. При этом FESCO остается 
единственным российским морским перевозчиком, 
входящим в топ-50 двух рейтингов.

«Улучшение позиций нашей компании в международном 
рейтинге — результат упорной деятельности менеджмента 
Группы.

При этом важно отметить, что FESCO растет
и по количеству флота, и по его общей вместимости.

Только за прошедший год мы приняли семь судов в состав 
флота Группы, в том числе четыре новых, спущенных на воду 
в 2023-м.

Это является отражением запросов наших клиентов – 
отечественного и иностранного бизнеса, который более 
всего заинтересован в надежной морской доставке
между Россией и другими странами», — отметил 
председатель Совета директоров FESCO Андрей Северилов.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

АВТОВАЗ В 2023 ГОДУ: РОСТ ПРОДАЖ
И ПРОИЗВОДСТВА

АО «АВТОВАЗ» обнародовало итоги деятельности
в 2023 году. 

Основными задачами в 2023 году было противостояние 
санкциям при одновременном сохранении непрерывности 
производства, сохранение коллектива автозавода, 
выполнение социальных гарантий и повышение заработной 
платы, перезапуск LADA Vesta в Тольятти, запуск 
производственной площадки в Санкт-Петербурге, 
расширение комплектаций автомобилей и возвращение 
ранее утраченных опций, а кроме того – дальнейшая 
реализация инвестиционных проектов новых автомобилей.

По итогам 2023 года АВТОВАЗ увеличил производство 
автомобилей до 374077 штук. Более того, объемы 
производства автомобилей марки LADA на тольяттинской 
площадке стали рекордными за последние 10 лет. К концу 
года в производственной гамме находились 16 модификаций, 
при этом было возобновлено производство 16-клаппанных 
двигателей, а все модели были переведены на стандарт 
Евро-5. Было локализовано и замещено более 1200 деталей, 
узлов и материалов, которые ранее импортировались
из недружественных стран. Команда АВТОВАЗа увеличилась 
до 34,5 тысяч человек, а в целом по Группе АВТОВАЗ –
до 43 тысяч.

В 2023 году марка LADA нарастила долю на российском 
автомобильном рынке и достигла рекордных за последние
20 лет показателей – около 35%. LADA остается самым 
продаваемым автомобилем в РФ, а по итогам отчетного 
периода в рейтинге самых продаваемых моделей первую 
строчку снова заняла LADA Granta. Бестселлер бренда 
одновременно обновил свой годовой рекорд продаж, 
разойдясь тиражом в 206116 автомобилей.

В целом продажи LADA в 2023 году выросли на 87%, 
составив 352572 единицы. Помимо LADA Granta, в ТОП-5 
российского авторынка вошло семейство LADA NIVA и LADA 
Vesta. В 2023 году реализовано 49272 LADA Vesta нового 
поколения. Продажи семейства NIVA составили 92003 штуки, 
этот объем почти поровну делят модели Legend и Travel.

По итогам года LADA полностью заняла сегмент легких 
коммерческих моделей В-сегмента: доля марки в этой нише 
рынка составила 99,6%, а всего было реализовано 4228 таких 
автомобилей.

Рост продаж LADA сопровождался развитием дилерской 
сети. На сегодня под контролем АВТОВАЗа работает
568 дилерских центров, из них 315 специализируются
на LADA, а 253 – на автомобилях под брендами Renault
и Nissan.

По итогам 2023 года на 22% выросли продажи запасных 
частей и аксессуаров. Активно развивался проект Lecar 
World, включающий продажу запчастей под собственной 
маркой Lecar, мультибрендовую сеть магазинов запасных 
частей и сервисных центров.
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ОБОГАТИТЕЛЬНАЯ ФАБРИКА «ИНАГЛИНСКАЯ-2» 
ВЫПОЛНИЛА ГОДОВОЙ ПЛАН ПЕРЕРАБОТКИ 
УГЛЯ

26 декабря коллектив обогатительной фабрики 
«Инаглинская-2» отметил досрочное выполнение годового 
бюджетного плана по переработке 6 млн тонн рядового угля, 
а также выпуску угольного концентрата.

«Сегодня мы с уверенностью можем говорить о том,
что наш коллектив сработался. Вместе нам по силам 
выполнять самые сложные задачи, оперативно и на высоком 
профессиональном уровне. Я горжусь коллективом
и благодарю за работу! Так держать!» — сказал директор
ОФ «Инаглинская-2» Андрей Боярёнок.

Достижение плановых показателей произошло в смену 
№ 3 под руководством Ивана Рычкова.

«Это результат работы не только нашей смены, а целой 
команды единомышленников, всего персонала фабрики. 
Мотивация и поддержка со стороны коллег и руководства 
способствовали скорому выполнению плана», — отметил 
начальник смены № 3 Иван Рычков.

На успех в обогащении также влияет работа шахты
и участка поверхностного комплекса ГОК «Инаглинский», 
своевременный подвоз угля и отгрузка концентрата.

«Хотелось бы отметить слаженную работу 
начальников участков. Благодаря их профессионализму
и умению правильно организовать персонал, удается 
выполнять все поставленные задачи. В целом 
производственный год был непростой, но, не смотря
на трудности, мы смогли выполнить план досрочно
и не намерены останавливаться на достигнутом», — 
добавил главный инженер ОФ «Инаглинская-2»
Юрий Леонов.

Рекордным месяцем в этом году стал март — переработка 
рядового угля составила 580,9 тысяч тонн угля. Всего
с момента запуска обогатительная фабрика «Инаглинская-2» 
переработала 17,2 млн тонн угля.

Официальный сайт АО «Колмар Груп» / kolmar.ru

НА ШАХТЕ «ВОСТОЧНАЯ ДЕНИСОВСКАЯ» 
ПЕРЕВЫПОЛНЕН МЕСЯЧНЫЙ ПЛАН
ПО ПРОХОДКЕ

По итогам декабря 2023 года несколько проходческих 
бригад шахты «Восточная Денисовская» перевыполнили 
план по проведению и креплению горных выработок.

На участке подготовительных работ № 1
под руководством Андрея Калудова бригады № 1 и № 3, 
работающие на комбайнах МВ-670, при плане 350 погонных 
метров выполнили 435 и 430 пог.м. соответственно.
Также бригада № 2 при плане 230 пог.м. смогла достигнуть 
отметки в 375 пог.м., чем установила корпоративный рекорд 
по проведению и креплению горных выработок комбайном 
EBZ-260A. Возглавляют бригады Вячеслав Епищев,
Дмитрий Кошев и Иван Бабурин.

Официальный сайт АО «Колмар Груп» / kolmar.ru

ГЛАВА РЖД: ВСЕ ТРАНСПОРТНЫЕ КОРИДОРЫ 
ДАЮТ ПРИРОСТ ПО ГРУЗОПЕРЕВОЗКАМ

Российские железные дороги (РЖД) отмечают прирост 
грузоперевозок по всем транспортным коридорам.
Об этом глава РЖД Олег Белозеров заявил на встрече
с президентом РФ Владимиром Путиным.

«Очень важный вопрос… — это развитие транспортных 
коридоров. Все коридоры… дают прирост. Все. Восток — плюс 
5% в целом, экспорт — плюс 7%. Отдельно, особняком стоят 
перевозки с Китаем… Обращу внимание на коридор «Север — 
Юг»: прирост по всем ветвям достаточно серьезный», — 
сказал он.

Говоря о перевозке контейнеров с Дальнего Востока,
Олег Белозеров сообщил, что загрузка составляет
около 60%. 

«Это было достигнуто благодаря тому, что увеличилось 
количество терминалов с 6 до 17 на Дальнем Востоке,
где формируются поезда из полувагонов», — пояснил глава 
РЖД.

Он также рассказал о работе над тяжеловесным 
движением по Восточному полигону: «Приросли на 17%
по поездам массой свыше 7100 [тонн], это дает более
2 млн тонн дополнительно».

«Еще одна тенденция за последние 20 лет, на которую мы 
обратили внимание, тоже очень интересная для нас, 
железнодорожников. Раньше мы только 40% экспорта 
доставляли через порты, а сейчас 78% груза мы железной 
дорогой доставляем в порт, и он уходит на экспорт. То есть 
для нас эта связка с портами очень важная, и порты очень 
хорошо развиваются», — также рассказал Олег Белозеров.

Он напомнил, что инвестиционная программа РЖД
на 2024 год составляет 1,2 трлн рублей, а ключевым вопросом 
в ней остается строительство на Восточном полигоне.

ПортНьюс / portnews.ru3
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ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ГК «РУССКИЙ 
КРАБ» ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ ВО ВСТРЕЧЕ 
ПРЕЗИДЕНТА РФ С ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМИ

На встрече президента с предпринимателями
ДФО генеральный директор ГК «Русский Краб»
Александр Сапожников обратился к Владимиру Путину
с предложением повысить ставки ввозных пошлин
на рыбу иностранного производства и снизить тарифы
на железнодорожную перевозку отечественной продукции 
внутри страны.

Это повысит доступность российского продукта
на внутреннем рынке.

«Сейчас ввозная пошлина на рыбопродукцию 
иностранного производства составляет от 0 до 5%.
При этом за рубежом пошлины на ввоз российской рыбы — 
от 10 до 35%. Как-то не очень это справедливо. Особенно 
есть учесть, что экспортная пошлина, которую мы
сами себе устанавливаем, на 50% выше, чем ввозная
на импортную рыбу», — сказал Александр Сапожников, 
подчеркнув, что в Россию ввозят в основном искусственно 
выращенную рыбу.

Он отметил, что выловы отечественных рыбаков 
позволяют полностью заместить импортные объемы,
при этом по качеству наша продукция существенно 
превосходит иностранную.

Дальневосточные рыбаки заинтересованы в повышении 
доступности российской рыбы и увеличении ее поставок
на внутренний рынок.

Одно из ключевых условий для этого — снижение затрат 
на транспортировку продукции.

«Доставить одну тонну рыбы с Дальнего Востока
в Европу стоит 50 долларов, а в Центральную Россию 
—150-180 долларов», — привел пример Сапожников.

Владимир Путин согласился, что вопрос об обеспечении 
внутреннего рынка собственной продукцией необходимо 
проработать и некоторые меры в этом направлении
уже реализованы — в частности, уже работает транспортная 
субсидия на перевозку части продукции из минтая. 

Дальнейшее субсидирование и вопрос пошлин 
необходимо регулировать с учетом объемов производства
и потребления.

«Надо просчитать все. Я не в первый раз сталкиваюсь
с этой постановкой вопроса. (...) Я понимаю, что выглядит 
несправедливо наша ввозная пошлина в 5% (...).

Но тем важнее ваше предложение — и вы сказали
об этом: нам-то поставляют искусственно выращенную 
рыбу, а это другого совершенно качества продукт.
Здесь вы правы. Обязательно посчитаем. И Минсельхоз
попрошу это сделать и Минэкономразвития», — сказал
Владимир Путин.

Официальный сайт ГК «Русский Краб» / russiancrab.ru

ВЛАДИМИР ПУТИН ОБСУДИЛ 
СТРОИТЕЛЬСТВО ПОРТА ЭЛЬГА
С ГУБЕРНАТОРОМ ХАБАРОВСКОГО КРАЯ

Президент РФ Владимир Путин в рамках визита
на Дальний Восток провел встречу с губернатором 
Хабаровского края Михаилом Дегтяревым.

Говоря об инвестициях в экономику региона,
Михаил Дегтярев назвал в числе самых главных проектов 
края строящийся транспортно-логистический кластер 
компании Эльга: Тихоокеанскую железную дорогу и порт 
Эльга в акватории Охотского моря.

Губернатор отметил прогресс в строительстве ТЖД
и сообщил, что в этом году порт на мысе Манорский примет 
первый тестовый балкер.

Также он обратил внимание на сложные условия,
в которых ведется строительство.

«Местность неизведанная, стройка сопоставима
с БАМовской», – сказал Михаил Дегтярев.

На Тихоокеанской железной дороге (ТЖД) продолжается 
работа по возведению моста через реку Малый Джелон.
В январе 2024 года строители смонтировали центральную 
часть автодорожного пролетного строения. Общая 
протяженность моста составит 160 метров. 

На ТЖД уже построены четыре моста из шести –
через реки Малый Тыркан, Мулам, Идюм и Дёсс.

Тихоокеанская железная дорога входит
в транспортно-логистический кластер компании Эльга. 
Она соединит Эльгинское угольное месторождение с еще 
одним строящимся объектом кластера угольным морским 
терминалом «Порт Эльга» на мысе Манорский в Хабаровском 
крае. Провозная способность Тихоокеанской железной 
дороги и перевалочные мощности порта «Эльга» в Охотском 
море составят 50 млн тонн угля в год. Развернутая 
протяженность ТЖД составит 626 км. На сегодняшний день 
готово 290 км железнодорожного полотна.

Официальный сайт ЭЛЬГА / elga.ru
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ЭКОНОМИКА
ТОВАРООБОРОТ РОССИИ И КИТАЯ
В 2023 ГОДУ ПОБИЛ РЕКОРД

В 2023 году торговый оборот России и Китая увеличился 
на 26,3%, до $240,11 млрд, данные опубликовало Главное 
таможенное управление страны. Это рекордный показатель.

За прошедший год экспорт из Китая в Россию увеличился 
на 46,9% и составил около $110,97 млрд. Российский экспорт
в Китай по сравнению с 2022-м вырос на 12,7%, достигнув 
$129,13 млрд.

За декабрь 2023 года торговый оборот между двумя 
странами достиг $21,9 млрд: Россия ввезла в Китай товары
на $11,19 млрд, а получила от него на $10,7 млрд.

В конце октября 2023 года врио руководителя 
Федеральной таможенной службы России Руслан Давыдов
в колонке для РБК спрогнозировал рост товарооборота 
между двумя странами до $220 млрд по итогам 2023 года.
В конце ноября двусторонний товарооборот достиг
$196,5 млрд.

РБК / rbc.ru

РОССИЯ И КИТАЙ ЗАИНТЕРЕСОВАНЫ
В НОВЫХ ЛОГИСТИЧЕСКИХ МАРШРУТАХ, 
ЗАЯВИЛ ВЛАДИМИР ПУТИН

Россия и Китай заинтересованы в том, чтобы наладить 
новые логистические маршруты, заявил президент РФ 
Владимир Путин.

«Мы заинтересованы в том, чтобы наладить новые 
логистические маршруты. И Китай тоже заинтересован. 
Растет объем товарооборота. Мы сейчас говорим
о коридорах «Север-Юг». Китай выстраивает некоторые 
маршруты через среднеазиатские государства. Мы строим 
соответствующие авто- и железные дороги. Это все 
является предметом наших переговоров», - сказал
Владимир Путин на заседании международного 
дискуссионного клуба «Валдай».

РИА Новости / ria.ru

ВСЕМИРНЫЙ БАНК ОЖИДАЕТ РОСТА
ВВП РФ НА 1,3% В 2024 ГОДУ И НА 0,9%
В 2025 ГОДУ

Всемирный банк (ВБ) ожидает, что ВВП России вырастет
в 2024 году на 1,3%, а в 2025 - на 0,9%.

Согласно подсчетам экспертов ВБ, по итогам 2023 года 
темпы роста российской экономики составили 2,6%.
При этом финучреждение в июне прогнозировало спад,
а сейчас повысило этот показатель на 2,8 п.п. Тогда 
ожидалось, что ВВП России сократится в 2023 году на 0,2%. 
Кроме того, как прогнозируют в ВБ, «ожидается дальнейшее 
сокращение объема денежных переводов из России, 
реэкспорт и туризм продолжат поддерживать 
экономическую активность». Финучреждение отмечает 
«рост экспорта из Китая, Индии и Турции в Центральную 
Азию и Российскую Федерацию».

ТАСС / tass.ru

«ГАЗПРОМ» В 2023 ГОДУ УВЕЛИЧИЛ 
ПОСТАВКИ ГАЗА В КИТАЙ В 1,5 РАЗА

«Газпром» в 2023 году увеличил поставки газа в Китай
по «Силе Сибири» в 1,5 раза, до 22,7 млрд куб. м, что также
на 700 млн куб. м выше контрактных обязательств.

Помимо предусмотренного договором ежегодного 
наращивания поставок, «Газпром» регулярно обеспечивал 
суточные поставки с превышением контрактных 
обязательств, отметили в компании.

«Это свидетельствует о заинтересованности Китая
в российском трубопроводном газе и надежности «Газпрома» 
как поставщика и партнера», - подчеркнули в холдинге, 
добавив, что Китай - главный стратегический партнер 
«Газпрома» в Азии и локомотив роста спроса на газ в регионе.

ТАСС / tass.ru

ИНОСТРАННЫЕ АКЦИОНЕРЫ ЗАМОРОЗИЛИ 
УЧАСТИЕ В «АРКТИК СПГ-2»

Иностранные акционеры проекта «Арктик СПГ-2» — 
французская TotalEnergies, китайские CNPC и CNOOC
и консорциум японских Mitsui и JOGMEC — объявили 
форс-мажор по участию в проекте. Это означает отказ 
акционеров СПГ-завода от обязанностей по его 
финансированию и выполнению offtake-контрактов на СПГ. 
У каждого из них по 10% в «Арктик СПГ-2». Сам НОВАТЭК 
владеет 60%.

Это может привести к тому, что «Арктик СПГ-2» лишится 
долгосрочных контрактов на вывоз СПГ, а НОВАТЭК будет 
самостоятельно финансировать проект. При этом китайские 
и японские компании запросили власти США о возможности 
вывести поставки СПГ из-под санкций. Пока «Арктик СПГ-2» 
вынужден будет продавать газ на спотовом рынке. При этом 
встает вопрос наличия танкеров ледового класса для вывоза 
СПГ. 

Коммерсантъ / kommersant.ru5
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ГРУЗООБОРОТ ПОРТОВ КИТАЯ ЗА ЯНВАРЬ- 
НОЯБРЬ 2023 ГОДА УВЕЛИЧИЛСЯ НА 8,4%

Грузооборот портов Китая за январь-ноябрь 2023 года 
увеличился на 8,4% по сравнению с аналогичным периодом 
предыдущего года и достиг 15,5 млрд тонн.

Экспортная грузоперевалка в портах страны за отчетный 
период выросла на 9,6% в годовом выражении.

Кроме того, за 11 месяцев в китайских портах было 
обработано 280 млн TEU, что на 4,9% больше, чем годом 
ранее.

ПортНьюс / portnews.ru

НА АЛТАЕ ПОЧТИ НА 30% ВЫРОСЛО ЧИСЛО 
КОМПАНИЙ, ПОСТАВЛЯЮЩИХ ЗЕРНО
В КИТАЙ

Число агрокомпаний Алтайского края, поставляющих 
зерно в Китай, увеличилось почти на 30% и составило 250, 
динамика обусловлена потребностью китайского рынка
в российском зерне, сообщила директор Алтайского филиала 
ФГБУ «Центр оценки качества зерна» Мария Шостак.

Она также отметила, что экспортные отгрузки
и направления уникальны и меняются с каждым годом.
В данный момент в топе стран, выбираемых для экспорта
в Алтайском крае, лидирует Китай. На втором месте стоит 
Казахстан, на третьем - Киргизия. В пятерке лидеров также 
Иран и Монголия. Больше всего было отгружено 
продовольственной пшеницы, рапса, семян льна, рапсового 
масла и продовольственного гороха.

ТАСС / tass.ru

РОССИЯ МОЖЕТ НАЧАТЬ ПОСТАВКИ 
СВИНИНЫ В КИТАЙ В БЛИЖАЙШИЕ ДВА 
МЕСЯЦА

Поставки российской свинины в Китай могут начаться
в ближайшие два месяца, сообщил глава Россельхознадзора 
Сергей Данкверт.

Китай в сентябре отменил временные ограничения
по африканской чуме свиней, действовавшие в отношении 
России с 2008 года. Позже в рамках мероприятий по допуску 
российской свинины в Китай состоялся визит 
представителей Главного таможенного управления КНР
в Россию для оценки свиноводческих предприятий – 
потенциальных экспортеров свинины.

В рамках этого визита стороны также успешно 
завершили процедуру согласования протокола
об инспекционных, карантинных и ветеринарно- 
санитарных требованиях к свинине, экспортируемой
из России в Китай, и проекта экспортного сертификата.

РИА Новости / ria.ru

ЭКСПОРТ ЗЕРНА ИЗ РОССИИ С 1 ПО 9 ЯНВАРЯ 
ПРЕВЫСИЛ 1,5 МЛН ТОНН

Объем экспорта российской зерновой продукции
в период с 1 по 9 января 2024 года превысил 1,5 млн тонн,
что на 155 тыс. тонн выше показателя за аналогичный период 
2023 года, сообщил Россельхознадзор.

«Несмотря на неблагоприятные погодные условия в ряде 
субъектов, в том числе в портах отгрузки, во время 
новогодних праздников Россия сохранила высокие темпы 
экспорта зерна. Объем отгрузок российской зерновой 
продукции в период с 1 по 9 января 2024 года превысил 1,5 млн 
тонн (+155 тыс. тонн к аналогичному периоду 2023 года), 
рекордного по объемам экспорта», - говорится в сообщении.

Отмечается, что в 2023 году произошло увеличение 
объема поставок зерна в дружественные страны, такие
как Китай, Бразилия, Танзания, Йемен, Бангладеш и Тунис,
в страны ЕАЭС (Киргизия, Казахстан, Белоруссия), а также
на новые рынки стран Африки, Южной, Юго-Восточной
и Восточной Азии.

ТАСС / tass.ru
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ОБЪЕМ ЭКСПОРТА РЫБЫ ЧЕРЕЗ ПРИМОРЬЕ 
И САХАЛИН ЗА 2023 ГОД ВЫРОС НА 72%

Объем экспорта рыбы из Приморского края
и Сахалинской области в 2023 году вырос на 72%
по отношению к предыдущему году. Экспорт рыбы в Китай 
при этом вырос втрое.

Всего в прошлом году рыбопродукция экспортировалась 
в 20 стран. Основными импортерами традиционно остались 
Китай (68% или 1 305 тыс. тонн), Республика Корея
(29% или 557 тыс. тонн), Япония (1,4% или 26 тыс. тонн).

Также сильно в относительном выражении вырос 
экспорт мясной продукции. В 2023 году он составил
744,8 тонны, что по сравнению с 54 тоннами в 2022 году 
больше в 14 раз.

Основным экспортером мясопродукции стало предприятие 
«Русагро-Приморье», которое отправляло свинину во Вьетнам. 
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СМИ: КИТАЙ СТАЛ ГЛАВНЫМ МИРОВЫМ 
ЭКСПОРТЕРОМ АВТОМОБИЛЕЙ БЛАГОДАРЯ 
ПРОДАЖАМ В РФ

Китай впервые в истории стал ведущим мировым 
экспортером автомобилей в годовом исчислении благодаря 
расширению позиций в России и Мексике, а также росту 
мировой индустрии электромобилей, пишет газета Nikkei.

Согласно предварительным данным Китайской 
ассоциации автопроизводителей (CAAM), с января по ноябрь 
Китай экспортировал 4,41 млн автомобилей, что на 58% 
больше, чем за тот же период прошлого года.

В начале декабря профессиональное сообщество 
«Автомаркетолог» спрогнозировало, что автоконцерны
из Китая в 2024 г. намерены реализовать в России в общей 
сложности почти 1,2 млн новых легковых автомобилей. 
Больше всех планирует продать Chery – 200 000 машин,
на втором месте – Changan с заявленным планом
в 180 000 автомобилей, на третьем – Haval (150 000 единиц),
на четвертом – Geely (110 000 шт.).

Ведомости / vedomosti.ru

КИТАЙ В 2023 ГОДУ НАРАСТИЛ ИМПОРТ 
УГЛЯ НА 61,8%

Поставки угля (включая лигнит) в Китай в 2023 году 
увеличились на 61,8% и составили 474,41 млн тонн.

Согласно опубликованным данным, в стоимостном 
выражении угольный импорт за 12 месяцев повысился
на 24,1%, достигнув $52,96 млрд. Только за декабрь поставки 
этого энергоносителя из-за границы увеличились
по сравнению с ноябрем на 8,6%, до 47,29 млн тонн.
По стоимости они выросли на 13,4%, до $5,15 млрд.

Россия уверенно увеличивает экспорт этого 
энергоносителя в Китай. Как следует из официальной 
статистики, в 2022 году РФ нарастила поставки каменного 
угля в КНР на 11,2%, до 59,52 млн тонн.

ТАСС / tass.ru

ПОЧТА РОССИИ И ДВЖД ПЛАНИРУЮТ 
УТРОИТЬ ОБЪЕМ ПРОВОЗНЫХ МОЩНОСТЕЙ 
ИЗ КИТАЯ

Почта России совместно с Дальневосточной железной 
дорогой (ДВЖД) планируют в три раза нарастить провозные 
мощности для грузов, которые направляются из Китая
через Приморье, сообщил директор макрорегиона «Дальний 
Восток» Почты России Александр Трындин. Он отметил,
что объемы загрузки этого направления будут продолжаться 
и далее.

В 2023 году состоялся запуск почтово-багажных 
перевозок между Уссурийском и Хуньчунем (расстояние
по прямой - 170 км) три раза в неделю. Маршрут стал 
альтернативой автомобильным и авиационным 
грузоперевозкам. Сообщалось, что скорость доставки 
отправлений из Китая для получателей из Сибири и Дальнего 
Востока сократится на пять-семь дней, а стоимость - на треть. 

ТАСС / tass.ru

HUAWEI ОКОНЧАТЕЛЬНО СВЕРНУЛА СВОЮ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В США

Глубоко укоренившиеся санкции США против китайской 
компании Huawei Technologies, по данным South China 
Morning Post, вынудили её к декабрю прошлого года 
прекратить всю деятельность на территории страны
и разорвать контракты с компаниями и политическими 
деятелями, которые до сих пор лоббировали её интересы
на американском рынке.

За прошедшие 10 лет компания потратила
на соответствующие цели $13 млн, причём только за 2021 год 
эта сумма составила $3,6 млрд.

Overlockers / overclockers.ru

ГОНКОНГ ЯВЛЯЕТСЯ МАЯКОМ 
КРИПТОИНДУСТРИИ В УСЛОВИЯХ 
НЫНЕШНЕГО ШТОРМА

В то время как Комиссия по ценным бумагам и биржам 
США расправляется с криптоиндустрией, подавая в суд
на крупных игроков, таких как Binance и Coinbase, 
правительство Гонконга выбрало совершенно иной подход.

Гонконг продолжает демонстрировать непоколебимую 
поддержку криптоиндустрии.

На саммите Caixin в этом месяце министр финансов
Пол Чан заявил, что, по его мнению, индустрия блокчейнов 
будет продолжать развиваться, и у нее все еще есть 
потенциал стать основой для открытой, безопасной
и недорогой финансовой системы.

Монетарное управление Гонконга также снимает 
ограничения, призывая крупные банки, такие как HSBC, 
предоставлять финансовые услуги криптофирмам, чтобы 
проложить путь к тому, чтобы отрасль стала большей частью 
местной экономики.

Block-Chain24 / block-chain24.com7
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ПОЛИТИКА
ВЛАДИМИР ПУТИН РАСПОРЯДИЛСЯ 
ПРОВЕСТИ ГОДЫ КУЛЬТУРЫ РОССИИ - 
КИТАЯ В 2024-2025 ГОДАХ

Президент РФ Владимир Путин подписал распоряжение 
о проведении в 2024-2025гг перекрестных Годов культуры 
России - Китая.

«В целях дальнейшего развития российско-китайских 
отношений и расширения двусторонних связей в области 
культуры провести в 2024 - 2025 годах Годы культуры России - 
Китая», - говорится в документе, опубликованном
на официальном интернет-портале правовой информации

Согласно распоряжению, правительство РФ должно 
утвердить состав российской части оргкомитета
по подготовке и проведению Годов культуры России - Китая,
а также оказывать необходимое содействие в работе 
оргкомитета.

Российской части оргкомитета необходимо в месячный 
срок обеспечить разработку и утверждение плана основных 
мероприятий, а также обеспечить координацию 
деятельности федеральных органов исполнительной власти, 
органов госвласти субъектов РФ, заинтересованных 
организаций и взаимодействие с китайской стороной
в целях подготовки и реализации мероприятий, следует
из распоряжения.

Официальное опубликование правовых актов / 
publication.pravo.gov.ru

КИТАЙ ПОСТАВИЛ РЕКОРД ПО УЛУЧШЕНИЮ 
ОТНОШЕНИЙ В 2023 ГОДУ

В 2023 году Председатель КНР Си Цзиньпин улучшил 
дипломатические отношения с рекордным количеством 
стран, стремясь объединить глобальный Юг в попытке 
изменить мировой порядок, возглавляемый США.

Согласно анализу заявлений Министерства иностранных 
дел США, проведенному Bloomberg, в прошлом году Пекин 
улучшил свои отношения с 17 странами и регионами, 
большинство из которых являются развивающимися 
странами.

В то время как Вашингтон разработал 
внешнеполитическую стратегию, опирающуюся на союзы
с преимущественно богатыми союзниками, Пекин
пошел в противоположном направлении, используя
помощь, торговлю и инвестиции для привлечения 
развивающихся стран, составляющих большую часть 
населения мира.

Недавно новый Президент Мальдив Мохамед Муизу 
совершил свой первый визит в Китай, тем самым нарушив 
условности.

В прошлом президенты Мальдив отдавали
приоритет посещению Индии после вступления
в должность.

В число стран, которые улучшили отношения с Китаем
в 2023 году, входят Туркменистан, Кыргызстан, Замбия
и Эфиопия в Африке, а также Венесуэла, Уругвай и Колумбия
в Латинской Америке.

Китай также укрепил связи с Соломоновыми Островами
и Никарагуа, которые разорвали дипломатические 
отношения с Тайванем и сблизились с Пекином.

Он также отметил, что страны, которые склоняются
в сторону Китая, «получат вознаграждение от Китая
за улучшение дипломатических отношений и будут 
включены в сферу влияния Китая».

Bloomberg / bloomberg.com

Всемирный банк (ВБ) ожидает, что ВВП России вырастет
в 2024 году на 1,3%, а в 2025 - на 0,9%.

Согласно подсчетам экспертов ВБ, по итогам 2023 года 
темпы роста российской экономики составили 2,6%.
При этом финучреждение в июне прогнозировало спад,
а сейчас повысило этот показатель на 2,8 п.п. Тогда 
ожидалось, что ВВП России сократится в 2023 году на 0,2%. 
Кроме того, как прогнозируют в ВБ, «ожидается дальнейшее 
сокращение объема денежных переводов из России, 
реэкспорт и туризм продолжат поддерживать 
экономическую активность». Финучреждение отмечает 
«рост экспорта из Китая, Индии и Турции в Центральную 
Азию и Российскую Федерацию».

ТАСС / tass.ru

ГЛАВЫ МИД РОССИИ И КИТАЯ ОЦЕНИЛИ 
ИТОГИ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ В 2023 ГОДУ

Министры иностранных дел РФ и Китая Сергей Лавров
и Ван И в ходе телефонного разговора высоко оценили 
основные итоги взаимодействия двух стран в 2023 году, 
сообщили в МИД России.

«Главы внешнеполитических ведомств подвели и высоко 
оценили основные итоги взаимодействия в 2023 году, 
выразили удовлетворение высокими темпами развития 
двустороннего политического диалога и практического 
сотрудничества, демонстрирующих устойчивость
и позитивную динамику в условиях общей геополитической 
нестабильности на планете», - говорится в сообщении МИД 
РФ о телефонном разговоре Лаврова и Ван И.

Как отметили в МИД РФ, в своем взаимодействии Москва 
и Пекин уделяют особое внимание реализации 
договоренностей, достигнутых на высшем политическом 
уровне.

Лавров и Ван И также обсудили взаимодействие Москвы 
и Пекина в рамках ООН, ШОС и БРИКС, добавили
в министерстве.

«С китайской стороны была выражена поддержка 
российского председательства в БРИКС», - подчеркнули
в российском МИД.

Официальный сайт МИД России / mid.ru 8
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РОССИЯ - СТРАНА-ПРЕДСЕДАТЕЛЬ БРИКС
2024 ГОДА

Россия 1 января 2024 года приняла эстафету 
председательства в БРИКС, которое, согласно одобренному
в августе прошлого года решению XV саммита БРИКС, теперь 
включает 10 государств. К БРИКС присоединились в качестве 
новых полноправных членов Египет, Иран, Объединенные 
Арабские Эмираты, Саудовская Аравия и Эфиопия. Главное 
событие – саммит глав государств – состоится в октябре
в Казани. Российское председательство в БРИКС в 2024 году 
пройдет под девизом «Укрепление многосторонности
для справедливого глобального развития и безопасности».

«БРИКС притягивает все больше сторонников
и единомышленников – государств, кoторые разделяют 
принципиальные установки, лежащие в oснове
его деятельности. Это суверенное равенство, уважение 
выбора собственного пути развития, взаимный учет 
интересов, открытость, консенсус, стремление
к формированию многополярного мироустройства
и справедливой модели глобальной финансовой и торговой 
системы, поиск коллективных решений наиболее острых 
проблем современности», – говорится в обращении 
президента Российской Федерации, опубликованном
на сайте Кремля.

Важным направлением работы российского 
председательства будет комплексная реализация Стратегии 
экономического партнерства БРИКС до 2025 года
и плана действий по инновационному сотрудничеству
на 2021–2024 годы. Особый акцент будет сделан
на повышении роли государств БРИКС в международной 
валютно-финансовой системе, развитии межбанковской 
кооперации с акцентом на наращивание расчетов
в национальных валютах. Должное внимание будет уделено 
дальнейшему углублению диалога и взаимодействия
в области культуры, спорта, молодежных обменов.

Как отмечено в обращении Президента России, в общей 
сложности в рамках председательства планируется
провести более 200 мероприятий различного уровня
и направленности во многих городах России.

Газета.ру / gazeta.ru

ВЛАСТИ КНР ПРОКОММЕНТИРОВАЛИ ИТОГИ 
ВЫБОРОВ НА ТАЙВАНЕ

Выборы на Тайване показали, что Демократическая 
прогрессивная партия (ДПП) не отображает основную точку 
зрения местных жителей, заявил официальный 
представитель Канцелярии Госсовета КНР по делам Тайваня 
Чэнь Биньхуа.

Чэнь Биньхуа также отметил, что прошедшее 
голосование не поменяет ключевое направление развития 
отношений по обе стороны Тайваньского пролива
и не остановит общей тенденции к тому, что «родина будет 
воссоединена».

Он добавил, что позиция Китая по решению этого 
вопроса последовательна, а воля «тверда, как скала».

По словам чиновника, Пекин будет решительно 
противостоять действиям, направленным на достижение 
независимости Тайваня, и вмешательству внешних сил.

При этом он подчеркнул, что Китай будет содействовать 
мирному развитию отношений с Тайбэем. По его словам, КНР 
намерена работать с политическими партиями и всеми 
слоями общества Тайваня для продвижения обменов
и сотрудничества. Чэнь Биньхуа также отметил готовность 
Пекина к взаимодействию в продвижении китайской 
культуры.

Выборы главы администрации и депутатов 
Законодательного Юаня прошли на Тайване 13 января. 
Согласно данным ЦИК, явка на голосовании составила
69,8 процента, в нем имели право участвовать 19,5 миллиона 
человек. Всего на острове организовали
17 795 избирательных участков.

Следующим главой администрации острова стал 
выступающий за независимость Тайваня председатель 
Демократической прогрессивной партии Лай Циндэ.
Он набрал 40,05 процента голосов.

Второе место занял вступающий за постепенное 
возобновление диалога с материком кандидат
от оппозиционной партии Гоминьдан Хоу Юи.
Его поддержали 33,4 процента жителей острова.

В свою очередь, председатель Тайваньской народной 
партии Ко Вэньчжэ, готовый к контактам с Пекином и США 
при сохранении статус-кво и сложившегося образа жизни
на Тайване, получил 26,45 процента голосов. Инаугурация 
победителя выборов запланирована на 20 мая 2024 года.

При этом Демократическая прогрессивная партия
по результатам выборов потеряла 11 мест в Законодательном 
Юане. Политсила получила 51 кресло в парламенте.
В свою очередь, оппозиционная партия Гоминьдан имеет
52 места, а Тайваньская народная партия — восемь. Кроме 
того, впервые с 2004 года ни одна из партий не завоевала 
парламентского большинства, для которого необходимо 
минимум 57 мест.

РИА Новости / ria.ru9
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Почта России совместно с Дальневосточной железной 
дорогой (ДВЖД) планируют в три раза нарастить провозные 
мощности для грузов, которые направляются из Китая
через Приморье, сообщил директор макрорегиона «Дальний 
Восток» Почты России Александр Трындин. Он отметил,
что объемы загрузки этого направления будут продолжаться 
и далее.

В 2023 году состоялся запуск почтово-багажных 
перевозок между Уссурийском и Хуньчунем (расстояние
по прямой - 170 км) три раза в неделю. Маршрут стал 
альтернативой автомобильным и авиационным 
грузоперевозкам. Сообщалось, что скорость доставки 
отправлений из Китая для получателей из Сибири и Дальнего 
Востока сократится на пять-семь дней, а стоимость - на треть. 

ТАСС / tass.ru

ЗАВЕРШИЛАСЬ 7-Я СЕССИЯ ПК ВСНП
14-ГО СОЗЫВА

Постоянный комитет Всекитайского собрания народных 
представителей 14-го созыва завершил свою 7-ю сессию
в Пекине.

В ходе заключительного заседания депутаты 
проголосовали за принятие проекта поправок к Закону КНР
о компаниях, проекта поправок к Закону
о продовольственной безопасности, проекта поправок
к Уголовному кодексу, а также за решение о внесении 
поправок в Закон о благотворительности.

Депутаты приняли решение о кадровых перестановках.
В частности, Дун Цзюнь назначен министром обороны,
Тан Дэнцзе освобожден от должности министра 
гражданской администрации, вместо него назначен
Лу Чжиюань, Ху Хэпин освобожден от должности министра 
культуры и туризма, вместо него назначен Сунь Ели.

Председатель КНР Си Цзиньпин подписал пять указов
об обнародовании законов и вступлении в силу 
вышеуказанного решения.

Заключительное заседание провел председатель
ПК ВСНП Чжао Лэцзи. Депутаты постановили представить 
проект поправок к Закону об организации Госсовета КНР
на дальнейшее рассмотрение второй сессии ВСНП
14-го созыва, а также поручили заместителю председателя 
ПК ВСНП Ли Хунчжуну подготовить пояснительную записку 
к сессии ВСНП.

Законодатели приняли решение об улучшении
и укреплении системы учета и контроля, а также решение
о разрешении Специальному административному району 
Аомэнь осуществлять юрисдикцию над соответствующими 
земельными и морскими территориями к юго-востоку
от порта Гунбэй в городе Чжухай (провинция Гуандун, 
Южный Китай).

На заседании было принято решение о созыве 2-й сессии 
ВСНП 14-го созыва, согласно которому она откроется 5 марта 
2024 года.

Законодатели ратифицировали Договор между Китаем
и Ботсваной об экстрадиции и Договор между Китаем
и Сенегалом о правовой помощи по уголовным делам,
а также утвердили доклад о проверке квалификации 
некоторых депутатов ВСНП 14-го созыва.

Чжао Лэцзи выступил с речью по завершении 
голосования. Отметив, что в 2024 году исполняется
70 лет со дня учреждения ВСНП, Чжао Лэцзи призвал 
приложить усилия для выполнения решений
и распоряжений ЦК КПК, методично определить роль
и задачи ВСНП в содействии высококачественному развитию 
и продвижению китайской модернизации. Он также призвал 
провести эффективную подготовительную работу
к предстоящей ежегодной сессии ВСНП, чтобы обеспечить
ее успешное проведение.

Синьхуа / russian.china.org.cn

В КИТАЕ ОТМЕТИЛИ УГЛУБЛЕНИЕ 
ВОЕННОГО ПАРТНЕРСТВА С РОССИЕЙ
ПОД РУКОВОДСТВОМ ЛИДЕРОВ СТРАН

Военное сотрудничество Москвы и Пекина в последние 
годы непрерывно углублялось под руководством президента 
России Владимира Путина и председателя КНР
Си Цзиньпина.

«Под стратегическим руководством глав двух 
государств отношения между Китаем и Россией в последние 
годы устойчиво развивались, сотрудничество между двумя 
военными ведомствами продолжало углубляться,
а стратегические отношения между двумя странами 
постоянно обогащались», - подчеркнул официальный 
представитель китайского Минобороны У Цянь.

У Цянь добавил, что КНР готова и дальше укреплять 
стратегическую координацию и коммуникацию с РФ.
По его словам, Китай готов совместно с Россией обеспечивать 
региональную и глобальную безопасность. «Китайские 
военные готовы работать вместе с российскими военными 
над реализацией инициатив глобальной безопасности, 
совместно защищать международную справедливость,
а также вносить новый вклад в поддержание международной 
и региональной безопасности и стабильности», - подчеркнул 
официальный представитель Минобороны КНР. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ВВЕЛ САНКЦИИ ПРОТИВ ПЯТИ 
КОМПАНИЙ США ИЗ-ЗА ПОСТАВОК 
ОРУЖИЯ ТАЙВАНЮ

Китай ввел санкции против пяти американских 
компаний (BAE Systems Land and Armament, Aliant 
Techsystems Operation, AeroVironment, ViaSat) за недавние 
продажи оружия Тайваню и заявил США протест.

МИД КНР отметил, что такие действия Вашингтона также 
угрожают миру и стабильности в Тайваньском проливе
и серьезно ущемляют законные права и интересы китайских 
компаний и частных лиц.

Интерфакс / interfax.ru
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В КИТАЕ ОБЪЯВИЛИ ВИЗИТ СИ ЦЗИНЬПИНА 
В РОССИЮ ОДНИМ ИЗ ГЛАВНЫХ СОБЫТИЙ 
2023 ГОДА

Посещение председателем КНР Си Цзиньпином 
Российской Федерации с рабочим визитом, его встреча
с лидером США Джо Байденом на саммите АТЭС
в Сан-Франциско, проведение первого саммита «Китай – 
Центральная Азия», а также встреча лидеров БРИКС в ЮАР
и другие мероприятия с участием главы Китая признаны 
одними из важнейших событий истекающего 2023 года
по версии агентства Xinhua.

«В настоящее время мощь развивающихся стран 
постоянно растёт, коллективный подъём Глобального Юга 
стал необратимой тенденцией», — пишет агентство, 
отметив, что «стремление к единству, координации
и совместному развитию никогда не было так сильно».

Также в тексте говорится о том, что мировая экономика 
столкнулась с множеством испытаний, которые затрудняют 
процесс её восстановления.

Среди этих причин выделили непрекращающуюся 
агрессивную политику Федеральной резервной системы 
США, которая продолжает наращивать процентные ставки, 
тем самым повышая риски для американских и европейских 
банковских сфер, приводя к ухудшению ликвидности
в глобальных масштабах и росту угрозы дефолта в странах
с формирующимися рынками.

При этом США по-прежнему с большой настойчивостью 
«продвигают протекционистскую промышленную 
политику, приводя к дестабилизации в международном 
производстве и цепочках поставок».

«Политизируя и превращая экономические и торговые 
вопросы в оружие, Соединённые Штаты и некоторые
другие западные страны разрушают глобальные рынки
и усугубляют тяжёлое экономическое положение в мире», — 
утверждает Xinhua.

В статье выделили «затянувшийся украинский кризис»
и военную операцию Израиля в секторе Газа.

Оба конфликта вместе с рядом прочих «горячих точек» 
свидетельствуют о повсеместном росте турбулентности
в мире.

Помимо вышеперечисленного из сферы политики
и международных отношений, китайское агентство 
выделило и ряд тенденций другого характера.

Среди таковых — масштабное распространение 
искусственного интеллекта, непрекращающиеся изменения 
климата, создающие риски для устойчивости глобального 
развития, и прочее.

Ранее Си Цзиньпин заявил, что отношения России
и Китая стоят на крепком фундаменте. Политик отметил,
что масштаб и качество этой основы растут.

Синьхуа / news.cn

В КИТАЕ ПРИНЯЛИ МЕРЫ ПО УПРОЩЕНИЮ 
ВЪЕЗДА ИНОСТРАННЫХ ГРАЖДАН В КНР

С 11 января Государственное управление по делам 
миграции КНР официально внедрило пять мер
по облегчению въезда иностранных граждан в Китай, 
тобы в дальнейшем устранить соответствующие барьеры
для иностранных граждан, приезжающих в Китай
для ведения бизнеса, обучения и туризма,
а также предоставить лучшие услуги для обеспечения 
внешней открытости высокого уровня и содействия 
высококачественному развитию.

Во-первых, упростить условия оформления портовых виз 
иностранными гражданами, приезжающими в Китай.

Во-вторых, иностранные граждане освобождаются
от процедур досмотра, которые в течение 24 часов напрямую 
пересекают границу через КПП аэропорта Шоуду города 
Пекин и других важных воздушных контрольно-пропускных 
пунктов.

В-третьих, иностранные граждане в Китае могут подать 
заявление на продление, замену визы и выдачу 
дополнительной визы в ближайший орган.

В-четвертых, иностранные граждане в Китае, которым 
необходимо пересекать границу Китая несколько раз, могут 
подать заявление на оформление визы для повторного 
въезда.

В-пятых, упростить документы для подачи заявления
на визу для иностранных граждан в Китае.

По словам ответственного лица Государственного 
управления по делам миграции КНР, по мере того, как 
экономическое развитие Китая продолжает 
восстанавливаться и улучшаться, а уровень открытости 
внешнему миру продолжает расширяться, китайские
и иностранные предприятия и граждане выдвинули много 
новых потребностей в углублении услуг по управлению 
миграцией.

Официальный сайт Государственного управления
по делам миграции КНР / nia.gov.cn

ОБЩЕСТВО
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КИТАЙ ОБЪЯВИЛ О ПРИМЕНЕНИИ 
БЕЗВИЗОВОЙ ПОЛИТИКИ В ОТНОШЕНИИ 
ШВЕЙЦАРИИ

Китайские власти в одностороннем порядке применят 
безвизовую политику в отношении Швейцарии.

«Китайская сторона в одностороннем порядке 
обеспечит безвизовый режим швейцарской стороне,
а Швейцария предоставит больше возможностей
для оформления виз китайскими гражданами
и предприятиями, инвестирующими в Швейцарию», - 
говорится в сообщении МИД КНР. Как отмечается, об этом 
решении было объявлено по итогам встречи премьера 
Госсовета КНР Ли Цяна с президентом Швейцарии Виолой 
Амхерд. Стороны условились провести в течение 
ближайшего года очередной раунд китайско-швейцарского 
стратегического диалога на уровне министров иностранных 
дел, заседания двусторонних финансовой и энергетической 
рабочих групп, консультации в сфере образования, а также 
по вопросам, обсуждаемым в Совете Безопасности ООН.

Zaobao / zaobao.com

МЕЖДУ БЛАГОВЕЩЕНСКОМ И ХЭЙХЭ 
ЗАРАБОТАЛ ПОНТОННЫЙ МОСТ ЧЕРЕЗ 
АМУР

Понтонный мост для пассажиров заработал через реку 
Амур, он соединит российский Благовещенск и китайский 
Хэйхэ.

С запуском понтонного моста суда на воздушной 
подушке перевозить людей перестанут. Выезд и возврат 
организованных туристических групп продолжится
по разработанным ранее графикам. Разработаны схема
и график движения автобусов, при увеличении 
пассажиропотока автобусы будут ходить чаще.

4 ноября гидрологическая обстановка на реке Амур 
осложнила ситуацию с пассажирскими перевозками между 
Благовещенском и Хэйхэ. Суда на воздушной подушке
не смогли в полной мере перевозить пассажиров, возникли 
большие очереди в пункте пропуска. Поэтому было принято 
решение построить грузопассажирский понтонный мост.

ТАСС / tass.ru

ВМЕСТО ЗАПАДА - КИТАЙ: В ЧЕМ ПРОБЛЕМА 
ПОСТАВЩИКОВ ТЕХНОЛОГИЙ ДЛЯ РОССИИ

Китайские компании быстро заменили российским 
компаниям Cisco и Dell. На их стороне не только цена,
но и сильное местное лобби среди бывших интеграторов 
западных решений.

2022 год ознаменовался уходом из России привычных 
производителей технологий, оборудования, программного 
обеспечения, а также большим оттоком IT-специалистов.
В 2023 году рынок адаптировался к новым условиям – 
компании искали новых поставщиков технологий, развивали 
собственные инструменты, а 85% редуцировавшихся ранее 
айтишников вернулись на родину. Однако пока радикально 
ситуация не изменилась.

Где бизнес теперь берет и впредь будет брать технологии 
для своего развития? Читайте по ссылке.

РБК / rbc.ru

В КИТАЕ 2023 ГОД СТАЛ САМЫМ ТЕПЛЫМ
ЗА ВСЮ ИСТОРИЮ МЕТЕОНАБЛЮДЕНИЙ

Среднегодовая температура воздуха в КНР в 2023 году 
составила 10,7 градуса Цельсия и оказалась самой высокой
за всю историю метеорологических наблюдений, которые 
страна начала вести в 1961 году.

Упомянутый показатель на 0,8 градуса превысил 
среднестатистическую норму. Прежний рекорд, 
зафиксированный в республике в 2021 году, составил
10,5 градуса. 

ТАСС / tass.ru

ВЫСОКОСКОРОСТНОЙ ПОЕЗД БУДЕТ 
ИСПЫТАН В КИТАЕ В ЭТОМ ГОДУ

Государственная железнодорожная группа Китая 
заявила, что намерена завершить в этом году производство 
прототипа и испытания того, что потенциально может стать 
самым быстрым высокоскоростным поездом в мире.

Разработка государственной China State Railway Group, 
управляющей крупнейшей в мире сетью высокоскоростных 
железных дорог, знаменует собой прорыв в технологическом 
инновационном проекте CR450, запущенном Пекином
три года назад.

Последняя модель серии скоростных поездов Fuxing 
будет иметь экспериментальную скорость до 450 км / ч
и коммерческую рабочую скорость 400 км / ч. Существующие 
скоростные поезда уже могут развивать скорость 350 км / ч, 
но CR450 потенциально может сократить время в пути между 
Пекином и Шанхаем – одним из самых загруженных 
маршрутов Китая – с более чем четырех часов до,
по сообщениям, всего двух с половиной часов.

South China Morning Post / scmp.com12

https://tass.ru/obschestvo/19669617?ysclid=lrelz6l7kw1131029
https://pro.rbc.ru/demo/659fd4a59a7947387a0b7b0d?ysclid=lrg0nr73ye710384754
https://pro.rbc.ru/demo/659fd4a59a7947387a0b7b0d?ysclid=lrg0nr73ye710384754
https://tass.ru/obschestvo/19667123?ysclid=lrelztgohn777734341
https://www.scmp.com/economy/china-economy/article/3247924/chinas-280mph-high-speed-train-be-tested-year-cr450-set-enter-service-2025
https://www.zaobao.com.sg/realtime/china/story20240116-1462318


ПРАВОСЛАВИЕ В КИТАЕ

Сложным и вместе с тем плодотворным стал период 

после 1917 года, когда в результате революции

из России в Китай пришли сотни тысяч православных 

беженцев, нашедших гостеприимное убежище в великой 

стране.

К 1949 году в Китае было построено до 106 православных 

храмов ― как на Севере, так и на Юге страны, в крупнейших 

городах и в провинциях. После «исхода» русских верующих 

из Китая в 1949 году в стране оставалось 10 000 православных 

христиан. Русская Духовная Миссия была закрыта

в 1954 году. Русская Православная Церковь объявила

о предоставлении Автономии Православной Церкви

в Китае. В Москве были рукоположены первые 

епископы-китайцы, архипастыри Пекина и Шанхая.

«Культурная революция» 1966―1976 годов разрушила 

институционально молодую Китайскую Автономную 

Православную Церковь.

Начало воссоздания ее жизни пришлось на 80―е годы

20 века. Были открыты приходы в Дунбэе и Синьцзяне. 

Однако до сего дня Православна Церковь в КНР не имеет 

официального статуса, лишена возможности в полноте жить 

литургической жизнью.

Протоиерей, наставник Храма святых апостолов Петра

и Павла в Гонконге Дионисий Поздняев издал книгу

об истории православия в Китае. Текст доступен по ссылке.

Призываем всех вознести свои молитвы о возрождении 

Китайской Автономной Православной Церкви, воссоздании 

ее иерархии, о благословении трудов пастырей и мирян, 

труждающихся на ниве Христова Благовестия в Китае!

История Православной Церкви в Китае восходит

к 1685 году. В первые полтора столетия после появления 

первых правосоавных жителей в Пекине Православие

не получило широкого распространения, оставаясь верой 

потомков русских казаков, плененных войсками Цинской 

Империи при Императоре Канси и силой приведенных

в Пекин.

К 1860 году в Китае насчитывалось не более

200 православных, как китайцев и маньчжуров,

так и потомков русских ― «албазинцев».

На вторую половину 19 столетия приходится 

первоначальный период распространения Православия

в Китае за пределы столицы Империи. Русская Духовная 

Миссия в Пекине в 1864 году была освобождена

от обязанностей исполнения дипломатических функций

в связи с открытием Русского Посольства. Члены Миссии, 

ученые и богословы, приступили к трудам по переводам 

богослужебной литературы на китайский язык. Этот период 

деятельности Миссии славен также синологическими 

трудами ее членов, заложивших основу русского 

китаеведения.

Восстание «ихэтуаней» 1889―1900 годов, 

антихристианское по своей сути, привело к появлению 

первых китайских мучеников―христиан ― как католиков, 

так и православных. В 1902 году Русская Православная 

Церковь прославила в лике местночтимых святых

222 китайских мученика, пострадавших во время этого 

восстания. Сонм мучеников китайских возглавил 

священномученик Митрофан Цзи, первый православный 

китайский пастырь, принявший благодать священства

при поставлении выдающимся русским миссионером, 

равноапостольным Николаем Японским.

Восстание «ихэтуаней» было рубежом для истории 

Православия в Китае. На крови святых мучеников возросла 

Православная Церковь в Поднебесной Империи. В 1902 году 

в Китае насчитывалось уже 32 православных храма, 

прихожанами которых были 6000 китайских христиан. 

Православная Церковь открывала миссионерские

станы по всей территории Китая, как в городах,

так и в глухих уголках провинций, занималась переводами, 

благотворительностью, создавала систему православного 

образования, книгоиздательством. 13
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ХРАМ СВЯТЫХ АПОСТОЛОВ ПЕТРА И ПАВЛА В ГОНКОНГЕ
В 2002 году сотрудник Секретариата

по межправославным связям и загранучреждениям Отдела 
внешних церковных связей Московского Патриархата 
священник Дионисий Поздняев получил приглашение 
одного из институтов Гонконга поработать над темой 
исследования взаимоотношений традиционной китайской 
культуры и христианства и, прежде всего, православия.

В 2003 году, являясь представителем Отдела внешних 
церковных связей Московского Патриархата, отец Дионисий 
переехал в Гонконг и занялся формированием местной 
православной общины.

По его воспоминаниям, «В Гонконге на момент приезда 
прихода нашего не было. Был греческий приход, который 
посещали и русские. В 2003 и 2004 году я служил
в этом приходе, позднее мы пришли к решению
о необходимости восстановления русского прихода, для чего 
арендовали отдельное помещение». Таким образом,
в 2004 году Петропавловский приход возобновил свою 
деятельность в Гонконге.

С 2006 года при храме стало действовать отделение 
Православного братства всех китайских святых (США), вице- 
президентом которого является протоиерей Дионисий Поздняев.

В 2007 году в храме св. ап. Петра и Павла уже проходили 
регулярные богослужения по воскресеньям и в дни 
церковных праздников.

В январе 2008 года священник Игорь Филяновский — 
настоятель Свято-Троицкого прихода города Мельбурна,
в знак преемственной связи между Свято-Петропавловским 
приходом Гонконга закрытым в 1972 году и вновь 
возобновлённым в начале 2000-х годов возвратил главную 
храмовую икону святых первоверховных апостолов Петра
и Павла.

6 октября 2008 года решением Священного Синода 
приход в честь Святых апостолов Петра и Павла
в Гонконге был возрождён официально, протоиерей 
Дионисий Поздняев назначен его настроятелем.

С июля 2016 года храм Петра и Павла находится в новом 
постоянном помещении по адресу 32, Des Voeux Road West.

ИСТОРИЯ ХРАМА

10 июля 1934 года Указом начальника Российской 
духовной миссии в Китае епископа Пекинского
Виктора (Святина) был образован Петропавловский приход
в Гонконге, который в то время был британской колонией,
и образовано Гонконгское благочиние, в состав
которого вошли также храмы в Гуанчжоу, Аомыне
и Маниле.

Настоятелем был назначен протоиерей
Дмитрий Успенский. Костяк его прихожан составили 
эмигранты из России, работавшие в английских фирмах
и имевшие британское подданство.

До открытия постоянного молитвенного дома
на Middle Road, 8 богослужения совершались в англиканском 
храме. Помимо самого храма православная община
в Гонконге включала в себя Дамский кружок ревнителей 
церковного благолепия и просвещения, Благотворительный 
Фонд, Фонд постройки храма и любительский хор певчих.

К началу 1940-х годов община в Гонконге предполагала 
постройку нового постоянного храма. Готовы были даже его 
чертежи. Препятствием к постройке постоянного храма 
стали военные действия. Как англичане, так и многие 
русские британского подданства во время войны оказались
в японских лагерях для пленных. Протоиерей Дмитрий, 
однако, смог в это непростое для общины время сохранить 
приход.

В 1945 году приход вместе с Гонконгским благочинием 
вошёл в состав Восточно-Азиатского экзархата
Русской Православной Церкви. Вторая мировая война,
не миновавшая и Гонконг, а также революционные события 
1949 года в Китае поставили перед приходом много проблем. 
Резко сократилась его численность, прервалась связь
с правящим архиереем.

Будучи уже не в силах совершать богослужения,
отец Димитрий намерен был подать рапорт Патриарху 
Алексию I об уходе на покой. Однако прихожане упросили 
пастыря хотя бы принимать их исповедь и давать духовные 
советы.

27-28 ноября 1968 года епископ Зарайский Ювеналий 
(Поярков) проездом из Токио посетил Гонконг.

В январе 1970 года протоиерей Дмитрий Успенский 
скончался. 7 июня 1970 года на общем церковном собрании 
было решено закрыть храм из-за недостатка средств
на его содержание. Большинством голосов церковную утварь 
решено было переслать в Австралию. 24 человека
из 36 присутствовавших (остальные 12 воздержались) 
голосовали против того, чтобы просить финансовую помощь 
у Московской Патриархии. Петропавловский храм оставался 
открытым до сентября 1970 года.

Храм Святых первоверховных апостолов Петра и Павла
(香港聖彼得聖保羅東正教堂) — православный домовый храм
в юрисдикции Русской православной церкви, находящийся
в районе Сёнвань в Гонконге, территории специального 
административного района КНР.
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Храм находится в помещении на двенадцатом этаже 
одного из зданий в районе Сёнвань в центре Гонконга; 
службы совершаются ежедневно. Отдельно стоящего храма 
нет по причине крайней дороговизны земли: в Гонконге 
самая высокая стоимость недвижимости в мире.

:

Прихожанами храма являются работающие здесь 
русские, иностранцы из числа американцев и европейцев, 
граждане стран СНГ, гонконгцы и приезжающие с материка 
китайцы. Богослужения совершаются на английском, 
китайском и церковнославянском.

Приход храма занимается переводами и изданием 
литературы на китайском языке. В 2014 году при приходе 
открыто первое китайское православное издательство
«China Orthodox Press». Переводческую деятельность 
сдерживает недостаток средств: приходу трудно оплачивать 
работу квалифицированных переводчиков.

В приходе существует традиция — накануне Вербного 
Воскресения освящать чай нового урожая.

ПРИХОДСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ РОЖДЕСТВЕНСКАЯ СЛУЖБА 2024’

ПРОТОИЕРЕЙ ДИОНИСИЙ ПОЗДНЯЕВ:

«Мы служим каждый день. Если не служим литургию, 
стараемся служить вечерню или утреню. Не всегда 
кто-то бывает на службах, но это возможность
для людей прийти. И они приходят. А за пределами 
служб мы беседуем. Так что работа священника здесь 
связана прежде всего, с богослужениями, как и должно 
быть. Ну и, поскольку у нас отсутствует секретарь, 
бухгалтер, администратор — вся работа по переписке, 
приходским финансам тоже на мне. Мы ходим
в тюрьму, навещаем наших заключенных. Это
не только занимает время, но и достаточно хлопотно. 
Общаемся с другими христианами: протестантами, 
католиками. С учебными заведениями. Отчасти на мне 
работа по администрированию Центра русского 
языка, который мы создали при храме. Работы много».

15



expert-ural.com�

ЕСЛИ ВЫ ХОТИТЕ ВНЕСТИ СВОЙ ВКЛАД В РАЗВИТИЕ
ХРАМА СВЯТЫХ АПОСТОЛОВ ПЕТРА И ПАВЛА В ГОНКОНГЕ

Храм существует только на добровольные пожертвования прихожан.

Каждый из нас, приходя в храм, понимает,
что его материальная помощь действительно необходима

для осуществления регулярной богослужебной деятельности прихода
и всех приходских проектов Храма.

Приход принимает пожертвования чеками, банковскими переводами 
 наличными деньгами.

Пожалуйста, используйте имя
«The Orthodox Brotherhood of Apostles Saints Peter and Paul»

для пожертвований банковскими чеками.

Банковские реквизиты Храма:

Orthodox Brotherhood of Apostles Saints Peter and Paul account # 514—40−66582—7,
the Bank of East Asia Ltd., 10 Des Voeux Road, Central Hong Kong, Swift # BEASHKHH,

bank code 015, branch code 5

Перевод пожертвования можно осуществить
на официальном сайте Храма

по ссылке.

Приход Храма святых апостолов Петра и Павла в Гонконге
нуждается в Вашей поддержке.    

Благослови Бог Вас за помощь и пожертвование
на приходские нужды!expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�
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ПРЕДСТОЯЩИЕ МЕРОПРИЯТИЯ

Обзор подготовлен
Ассоциацией «РКДС»

15 января 2024 года

www.rcbc.ru           info@rcbc.ruАРХИВ ДАЙДЖЕСТОВ

ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ВАЖНЫЕ ДАТЫ КНР

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ

10 февраля Праздник весны Чуньцзе
(Китайский Новый Год)

10 июня Праздник драконьих лодок
Дуаньу

4 апреля День поминовения усопших
Цинмин

17 сентября Праздник середины осени
Чжунцюцзе

1 мая День труда 1 октября День образования КНР

19 января Крещение Господне
(Богоявление)

28 апреля Вербное Воскресенье

15 февраля Сретение Господне 5 мая Светлое Христово Воскресение 
(Пасха Господня)

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

Российская энергетическая неделя (РЭН)26 - 28 сентября 2024 года 

Петербургский международный
экономический форум (ПМЭФ)5 - 8 июня 2024 года 

Восточный экономический форум (ВЭФ)3 - 6 сентября 2024 года 

МАНТУРОВ
ДЕНИС ВАЛЕНТИНОВИЧ

Министр промышленности
и торговли РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

23 ФЕВРАЛЯ 1969 ГОДА

ГРЕФ
ГЕРМАН ОСКАРОВИЧ

Президент, Председатель Правления
ПАО «Сбербанк»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

8 ФЕВРАЛЯ 1964 ГОДА

ШАШМУРИН
МИХАИЛ ВАДИМОВИЧ

Генеральный директор 
АО «Восточная энергетическая компания»
ПАО «Интер РАО»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

30 ЯНВАРЯ 1959 ГОДА

ЧИРАХОВ
ВЛАДИМИР САНАСАРОВИЧ

Президент, Председатель Правления
ПАО АФК «Система»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

26 ЯНВАРЯ 1974 ГОДА

ЧИСТЮХИН
ВЛАДИМИР ВИКТОРОВИЧ

Первый заместитель
Председателя Банка России

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

20  ЯНВАРЯ 1973 ГОДА

МАРКИН
ЕВГЕНИЙ ЛЕОНИДОВИЧ

Исполнительный директор
Российско-Китайского Делового Совета

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

20  ЯНВАРЯ 1975 ГОДА

7 апреля Благовещение

Морской конгресс - Дальний Восток30-31 мая 2024 года 

https://forumspb.com/?lang=ru
https://forumvostok.ru/?ysclid=lpsb3ap4lx583598081
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lpsb3qh7gn709772639
https://rcbc.ru/ru/digest/
https://www.nevacongress.com/



